

**NOTES POUR UNE ALLOCUTION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT
À L'OCCASION D'UN DÎNER AVEC LES DÉLÉGUÉS DE LA RÉUNION
INTERPARLEMENTAIRE CANADA-MEXIQUE**

**MUSÉE CANADIEN DES CIVILISATIONS, GATINEAU
LE 21 NOVEMBRE 2011**

Vos Excellences,

Monsieur le Président Scheer,

Honorables parlementaires,

Mesdames et Messieurs,

Les séances de travail que nous avons tenues aujourd'hui dans le cadre de la Réunion interparlementaire Canada-Mexique ont été fructueuses et nous ont permis d'examiner de nombreuses questions. Ces rencontres sont l'occasion de tisser de nouvelles amitiés et de renouer des liens. Elles nous rapprochent et nous permettent de mieux nous comprendre.

Les visites entre nos deux pays sont relativement fréquentes, si bien qu'à de nombreux égards, nous avons l'impression de nous réunir en famille ou entre amis plutôt que de dîner avec des étrangers.

En 2010, une délégation canadienne a eu la chance de profiter de votre accueil chaleureux à l'occasion du bicentenaire de l'indépendance du Mexique et du centenaire de sa révolution.

Nous entretenons des relations diplomatiques depuis plus de 65 ans. Nous avons d'ailleurs renforcé nos liens d'amitié et avons appris à mieux nous connaître à l'occasion de réunions bilatérales, multilatérales et nord-américaines ainsi qu'au cours de réunions des pays de l'hémisphère.

Les liens qui unissent le Canada et le Mexique témoignent d'un engagement interparlementaire soutenu. Le fait que nous en sommes à la 18^e réunion interparlementaire en est la preuve. Les discussions ont porté et porteront sur une foule de questions, dont le rôle de nos pays respectifs au sein d'organisations multilatérales.

À cet égard, 2012 sera une année bien remplie pour nos collègues mexicains. L'accession du Mexique à la présidence du G20 dominera sans doute le programme. Le sommet du G20 doit en principe se tenir à Las Cabos, dans l'État de Baja California Sur. Parmi les ambitieux points à l'ordre du jour, soulignons le rapport d'étape sur le programme de Doha pour le développement. Nous leur souhaitons beaucoup de succès et espérons pouvoir contribuer aux discussions.

Le Canada a accueilli le G20 à Toronto en 2010, et j'ai été ravi de pouvoir inviter, à Ottawa, les Présidents de Chambres hautes et de parlements unicaméraux du G20 plus tard durant l'année. La Corée a fait de même cette année, avec succès, et je m'attends à ce que le Mexique emboîte le pas en 2012.

À la fin d'octobre de l'an prochain, le Groupe canadien de l'Union interparlementaire (l'UIP) aura l'honneur d'accueillir des délégués parlementaires des quatre coins de la planète dans le cadre de la 127^e Assemblée de l'Union interparlementaire et réunions connexes. Vingt-cinq ans se sont écoulés depuis que le Canada a tenu cette assemblée. Notre pays en est maintenant à sa quatrième expérience depuis la création de l'Union interparlementaire il y a 120 ans.

Les trois assemblées précédentes au Canada ont eu lieu à Ottawa, mais l'an prochain, du 21 au 26 octobre 2012, les délégués se réuniront à Québec, l'un des joyaux du Canada. On y abordera les enjeux de la citoyenneté, de l'identité et de la diversité linguistique et culturelle à l'ère de la mondialisation.

Nous nous réjouissons d'accueillir le monde – y compris nos amis du Mexique – lors de la 127^e Assemblée de l'UIP. Nous espérons qu'elle sera aussi agréable et fructueuse que les réunions que vous tenez aujourd'hui.

En terminant, je tiens à remercier nos visiteurs mexicains et je propose un toast à leur santé et à l'avenir des relations interparlementaires Canada-Mexique.

Cheers, santé et salud!